

Urge lograr acuerdos políticos para salir del estancamiento: Coparmex (El Financiero 17/11/09)

Urge lograr acuerdos políticos para salir del estancamiento: Coparmex (El Financiero 17/11/09) Isabel Becerril Martes, 17 de noviembre de 2009 "México no puede darse el lujo de perder otra década". China y Brasil ganan terreno en el mundo globalizado. Riesgoso, subir la carga fiscal y el gasto corriente. Gerardo Gutiérrez Candiani. (Apunte: Ezquerro) · El gobierno da "de palos" en lugar de apoyo, dice la IP La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advierte que nuestro país fue el único que no aprovechó la expansión económica del orbe en los últimos 20 años, y ahora no puede darse el lujo de perder otra década, más cuando sus principales competidores, como China y Brasil, cada día ganan más terreno en el mundo globalizado. Su presidente, Gerardo Gutiérrez Candiani, sentencia que un país sin rumbo y sin reformas, que abra la economía a la competitividad, la inversión y el empleo, no crecerá más de 3 por ciento. También señala la urgencia de que en el país haya acuerdos políticos para sacar a la economía del estancamiento. "Por eso vemos con beneplácito la invitación al diálogo por parte del Ejecutivo y del Senado de la República, para buscar consensos sociales mínimos que se requieren para tener un modelo de país de largo plazo." Dice que México debe ir por una estrategia en que la reactivación económica no sólo dependa de la dinámica del mercado de Estados Unidos. En su mensaje semanal a los Centros Empresariales de la Coparmex, recomienda a los actores económico y político evaluar sin prejuicios las acciones que han dado resultado en todo el mundo. Un ejemplo es generalizar el impuesto al consumo, con una tasa mas baja, un solo gravamen al ingreso y nada de regímenes especiales. Advierte que la postura de su gremio en torno a la política fiscal para 2010 no ha variado: está en contra del aumento de impuestos y la falta de medidas efectivas para ampliar la base de contribuyentes, elevar la competitividad y darle solvencia a las finanzas públicas. Dos décadas perdidas Acusa que el avance anual del PIB en los últimos 25 años no llega a 2.4 por ciento, mientras que China en un quinquenio ha crecido 10 por ciento promedio aun con la crisis económica. Insiste en que México fue el único país que no aprovechó en las dos últimas décadas la expansión económica, mientras que Brasil ha sabido aumentar su competitividad, lo cual le ha generado un excedente de inversión extranjera, que le ha permitido darse el lujo de cobrar hasta un impuesto de 2 por ciento sobre estos capitales. En el mensaje "Le tomamos la palabra al presidente y a los senadores", expone que el clima de incertidumbre y de malestar que se vive en México requiere de una actitud propositiva y responsable de todos, lo que implica apertura y posturas diferentes de las ajenas, pero también convicción en las propias. Gutiérrez Candiani manifiesta que tiene el mandato de miles de empresarios para defender con firmeza sus intereses legítimos y ser claros en las propuestas. Refiere que desde que se conoció la propuesta original del paquete fiscal para 2010 se manifestó claramente el rechazo del sector empresarial, por considerarla inoportuna para el momento que vive México. Subir la carga fiscal en época de recesión y al mismo tiempo aumentar el gasto corriente del gobierno es una combinación altamente riesgosa. Expone que la IP y la sociedad llevarán a la mesa de negociación una iniciativa definitiva. "Vamos por un sistema fiscal basado en la confianza del contribuyente, que facilite el pago de impuestos y la recaudación, que sea equitativo y promueva la actividad económica."